

GAZETA DE MADRID

DEL JUEVES 24 DE MAYO DE 1810.

SUECIA.

Estocolmo 13 de abril.

Nuestro Soberano ha dado parte de su elevación al trono á la confederacion helvética por medio de una carta amistosa.

Las tropas que teníamos prisioneras en Francia han vuelto de la Pomerania á Istad.

HUNGRIA.

Semlin 10 de abril.

El ejército ruso y servio reunidos no han principiado todavía las hostilidades, y parece que no comenzarán estas hasta que el príncipe Bagration entregue el mando del ejército al general Komenskoï.

AUSTRIA.

Viena 18 de abril.

Segun el contenido de algunas cartas que han recibido los comerciantes griegos de esta capital, parece que se han renovado en Constantinopla las sangrientas escenas del año anterior; que esto ha sido por instigacion del partido ingles, y que nuestro internuncio el señor Sturmer se ha visto en el mayor apuro. Se esperan con la mayor impaciencia noticias ulteriores y auténticas sobre este particular.

S. A. R. el archiduque Francisco, hermano mayor de S. M. la Emperatriz, saldrá la semana próxima á esperar á su augusta madre la archiduchesa Beatriz, que vuelve á esta capital desde Grand-Waradin.

Son tantas las tropas extranjeras que hai reunidas en las fronteras de las provincias turcas, que nuestro gobierno ha tenido por conveniente formar tambien un cordon de tropas en los países fronterizos á aquel imperio, á fin de hacer que nuestro territorio sea respetado, y para no exponer á los súbditos austriacos á invasiones hostiles, siendo mui probable que la Servia y la Bulgaria sean el teatro de la guerra en el verano próximo. Se asegura que varios regimientos de infantería y caballería austriacos que se hallan actualmente en Hungría y en Gallitzia han recibido orden de adelantarse hácia las fronteras para hacer parte de este cordon, cuyas principales fuerzas se concentrarán en el Bannato y en la Sirmia. Tambien se dice que el mando en gefe de estas tropas se ha confiado al teniente feld-mariscal Duka, cuyo quartel general se establecerá en Temeswar.

SAXONIA.

Dresde 18 de abril.

El viage de nuestro Soberano á Polonia está señalado para el dia 30 de este mes. La Reina y la Princesa Augusta irán en derecha á Varsovia, y el Rei visitará antes las ciudades de Cracovia, Sorrau, Frantadt y Kalisch: su comitiva será mui

poco numerosa: se cree que no le acompañará en este viage el embaxador frances Mr. Bourgoing, y sí el ministro de Negocios extranjeros el baron de Senfft de Pilsach, saxon, y el ministro polaco el Sr. Breza. En Cracovia no habrá ninguna funcion, y el Rei no se detendrá allí mas que tres dias, y en seguida continuará su viage á Varsovia. Parece que las salinas de Wielizka han fixado principalmente la atencion del Monarca, el qual decidirá muchos puntos, que hasta ahora no se han podido arreglar: para esto ha sido enviado allí con anticipacion el consejero de minas Harder, hijo del célebre escritor de este nombre. Créese que no será larga la ausencia del Rei, porque en Varsovia no hai muchos asuntos reservados á su decision; y se espera que S. M. estará aquí de vuelta para principios de julio, y el resto del verano lo pasará en Pilitz.

En el ducado de Varsovia y en la Saxonía se creará, segun se dice, un papel-moneda, llamado billetes de caja: su importe ascenderá á medio millon de escudos, y tendrá por hipotecas los dominios y rentas de la Gallitzia occidental. Con una hipoteca tan segura se lisonjea el público de que este papel-moneda tendrá el mismo crédito que el de Saxonía, que nunca ha perdido nada, de su valor representativo aun durante la desgraciada guerra de 1806.

Del 20.

Ya se sabe la distribucion del ejército saxon nuevamente organizado: en esta capital habrá de guarnicion dos regimientos de infantería de línea, la guardia de á pie de 1800 hombres, un escuadron de guardias de corps, y toda la artillería, que consta de 18 compañías: esta guarnicion es mucho mayor que la que ha habido hasta ahora.

De un dia á otro llegará aquí de Petersburgo el conde Jorge de Einsiedel, nombrado embaxador de nuestra corte en Paris. El señor Helwig, que ha estado mucho tiempo empleado en las embaxadas de Petersburgo y de Berlin, ha sido nombrado residente de Saxonía en Dantzick.

Ya se estan haciendo preparativos para la dieta de Saxonía que, segun constitucion, principiará sus sesiones el 1.º de enero de 1811. El señor baron de Friesenroeda ha sido nombrado interinamente mariscal de la dieta.

ALEMANIA.

Hamburgo 23 de abril.

El general Essen, gobernador de la Pomerania sueca, ha mandado que las tropas de la provincia ocupen las costas para impedir toda especie de contrabando.

Tambien se ha prohibido con el mayor rigor en la Pomerania sueca el periódico del Sr. Kotzebue titulado la *Abeja*.

Mr. Bendissen, diamantista de la corte de Suecia, está disponiendo su viage á Paris, para ver si

puede vender allí un diamante que ha comprado en Londres, y pesa 54 karats, y está valuado en 1450 escudos de banco de Hamburgo.

Por un decreto de S. M. dinamarquesa se prohíbe á sus buques de guerra y corsarios detener las embarcaciones que lleven licencia de S. M. el Emperador de los franceses, siempre que su cargamento esté en forme al tenor de la licencia.

Al anochecer del día 21 fue anunciada por varias salvas de artillería la función que debía celebrarse aquí ayer con motivo del matrimonio del Emperador de los franceses. Al amanecer del 22 se repitió otra salva; y á las once y media de la mañana el enviado de Francia Mr. Borrienne recibió las felicitaciones del senado, del cuerpo diplomático, y de todas las autoridades y administraciones francesas. S. E. pasó en seguida con todo este acompañamiento á la iglesia que se había preparado de antemano para la función religiosa. Después del oficio divino, executado con la mayor pompa y magestad por un número considerable de músicos y cantóres, se volvió el acompañamiento en el mismo orden. El regimiento 16.º de infantería y el 23.º de cazadores de á caballo estuvieron formados durante la función de iglesia, y luego desfilaron á presencia del general Leguít y de su estado mayor. El inmenso gentío que había en las calles y plazas y en los balcones y ventanas no pudieron menos de admirar la bizarría y aire marcial de estas tropas.

El enviado de Francia dió por la noche un espléndido banquete, al que asistieron los miembros del senado, el cuerpo diplomático, los generales, oficiales y gefes de las administraciones francesas, y tambien las autoridades civiles y militares de Altona. El encargado de negocios de Austria brindó á la salud de SS. MM. el Emperador y Emperatriz de los franceses, y el embajador de Francia á la del Emperador y Emperatriz de Austria.

BAVIERA.

Augsburgo 24 de abril.

El general conde Preising distribuyó ayer con la mayor solemnidad varias medallas de oro y plata á los militares del regimiento de caballería ligera que se han distinguido en la última campaña.

Han llegado aquí los siete caballos árabes que S. M. el Emperador de Austria envía de regalo á S. M. el Emperador Napoleon, y además otros cinco destinados para un ministro de la corte de Francia.

S. A. R. la electora viuda de Baviera, hermana de S. M. la Emperatriz de Austria, ha salido para Viena.

GRAN DUCADO DE FRANCFORT.

Francfort 28 de abril.

Todos los comandantes de las plazas, intendentes, comisarios de guerra y demas empleados franceses en Alemania han recibido orden, segun se dice, de volver á Francia, á excepcion del comisario de guerra que se halla en esta ciudad. Esta última circunstancia indica que una gran parte de las tropas francesas que deben volver á Francia pasará por aquí.

Se asegura que el ducado de Lauemburgo se reunirá, al menos en parte, al territorio de las ciudades anseáticas de Hamburgo y de Lubock.

PROVINCIAS ILIRICAS.

Zara 5 de abril.

Acaba de publicarse aquí el decreto siguiente: „En nombre de S. M. el Emperador y Rei Nos el mariscal del imperio, gobernador general de las provincias iliricas. Queriendo poner término á los desórdenes que los dalmatas y habitantes de las bocas del Cáttaro cometen diariamente en Constantinopla, de cuyos desórdenes nos ha informado por medio de una carta el encargado de Negocios de Francia cerca de la sublime Puerta; decretamos lo siguiente:

ARTICULO I. „Se secuestrarán los bienes de todos los dalmatas y habitantes de las bocas del Cáttaro que pasen á Constantinopla sin la debida autorizacion, y sin un pasaporte con el visto bueno del general comandante del distrito.

ART. II. Se zelará con el mayor rigor sobre la conducta que observaren aquí sus familias.

ART. III. La declaración del encargado de Negocios en Constantinopla será suficiente para proceder á estos actos de rigor.

ART. IV. El general comandante de la Dalmacia, el intendente de Zara, y el administrador general de Ragusa y de Cáttaro, quedan encargados, cada uno en la parte que les toca, de la execucion del presente decreto.”

Proclama de S. E. el gobernador general de las provincias iliricas á los habitantes de la Dalmacia.

„Dalmatas: se os acaba de dar un exemplo útil y saludable: los que poco há intentaban seduciros y arrastraros al crimen han sido castigados como merecian.

„S. M. el Emperador y Rei, nuestro glorioso Soberano, que castiga siempre á los delincuentes con gran dolor de su corazon, y que tiene la mayor satisfaccion en exercitar su clemencia, olvida todo lo pasado. Todos aquellos que atormentados por su conciencia han huido de sus familias, y que no se hallan sentenciados ó condenados por ningun tribunal, pueden restituirse á sus hogares, donde hallarán seguridad, tranquilidad y perdon.

„Dalmatas! El Emperador ha distinguido entre vosotros á los que le son adictos, y ha colmado á muchos de favores; tratad todos vosotros de hacerlos acreedores á ellos, redoblando vuestro zelo por su servicio. Dad gracias al cielo por vivir baxo el gobierno de un Monarca tan grande y tan justo, y hacees cada dia mas dignos del feliz destino que os ha reunido á la numerosa familia de que él es un verdadero y amado padre.”

Laibach 12 de abril.

Dos batallones del regimiento 5.º salieron de aquí anteayer para Carlstadt.

Tambien han pasado por aquí varias columnas de marinos rusos, que vuelven á su patria.

El conde Dauchi, intendente general de las provincias iliricas, ha vuelto ya aquí de su viage á Trieste.

REINO DE ITALIA.

Milan 27 de abril.

En una sesion extraordinaria celebrada el 13 de este mes se dió parte al senado de los artículos de un tratado ajustado el 28 de febrero entre S. M. I. y S. M. el Rei de Baviera, relativos á la cesion de

una parte del Tirol al reino de Italia. Los artículos mas importantes de dicho tratado son los siguientes:

ART. III. S. M. el Rei de Baviera cede en toda soberanía y propiedad á S. M. el Emperador y Rei varios distritos del Tirol italiano, á eleccion de S. M. Estos distritos deberán estar contiguos unos á otros, y próximos al reino de Italia y á las provincias itálicas, y contener una poblacion de 280 á 300⁰⁰ habitantes.

ART. IX. Mediante que las tropas francesas ocupan actualmente el Tirol italiano, se considerará desde este momento al reino de Italia en posesion de la parte del Tirol que se le debe ceder.

ART. X. Los países adquiridos ó cedidos por S. M. el Rei de Baviera serán poseidos en lo sucesivo con los mismos títulos, cargas, derechos y obligaciones con que los tenían sus antiguos poseedores.

IMPERIO FRANCÉS.

Gante 29 de abril.

La guardia de honor de nuestra ciudad ha salido esta mañana para recibir á SS. MM. II. en la frontera de nuestro departamento, y acompañarles en su viage.

Rouen 1.º de mayo.

El prefecto y el corregidor de esta ciudad han recibido de oficio la noticia de que SS. MM. II. recorrerán dentro de pocos dias el departamento del Sena inferior, y pasarán por aquí, por Dieppe y el Havre.

Paris 2 de mayo.

La Reina de Nápoles ha vuelto ya á esta capital: S. M. hizo el viage á Combrai con S. A. R. el gran duque de Wurtemberg.

La duquesa de Montebello ha tenido el encargo de distribuir las limosnas que S. M. la Emperatriz ha mandado dar á los pobres de las ciudades por donde ha transitado.

El general de division Thi-bault ha vuelto á marchar á España; y Mr. Lambert, que debia ir de intendente general al ejército de España, va con el mismo destino al de Portugal.

ESPAÑA.

Zaragoza 28 de abril.

Hemos recibido la carta siguiente:

Campo delante de Lérida 26 de abril de 1810. „Mi amigo y dueño: el 24 del corriente dirigi á vmd. una carta con el oficial que salió de aquí para llevar á esa la noticia de la brillante accion del 23, y en ella le dixé en pocas palabras el feliz resultado de la misma. Si fuera militar, y tuviera los conocimientos necesarios para referir con propiedad todos los movimientos del enemigo y de nuestro ejército durante la batalla, pintaria á vmd. con la mas rigurosa exactitud las marchas, ataques, evoluciones, y en suma quanto ha ocurrido; pero falto de inteligencia en este punto, no exija vmd. de mí sino lo que he podido saber, notar ó comprehender.

„A las 3 de la tarde del 23 advertimos un fuego bastante vivo dirigido de la plaza y castillo de Lérida, al parecer contra las tropas del general Harispe, que estaban acampadas mas allá del rio Segre, y á un tiro de cañon de la plaza; distinguiéndose con mucha claridad á poco rato una den-

sa polvareda y humo como de descarga de fusilería en la direccion del camino de Tarragona. Inmediatamente nuestro general en jefe montó á caballo, y siguiéndole todos, corrimos con tal precipitacion, que en menos de dos horas anduvimos quatro leguas y media, hasta que pasado el rio nos hallamos en el campo de batalla. Todavía pudo S. E. presenciar los últimos golpes que le aseguraban el éxito que podia prometerse de sus acertadas disposiciones y del valor de sus tropas: de 5 á 60⁰ prisioneros de tropa la mas lucida y mejor equipada que hasta ahora se haya visto en España, un brigadier, ocho coroneles y 300 oficiales desfilaron por delante de nosotros, al mismo tiempo que se veia cubierto el campo de batalla con unos 400 muertos y mas de 200 heridos. Los coraceros y húsares, únicas tropas que entraron en la accion, apenas vieron á nuestro general en jefe, repetian mil veces las afectuosas voces de viva el Emperador Napoleon: S. E. que lleno de alegría les manifestaba su satisfaccion y reconocimiento; la columna de prisioneros que por instantes se iba aumentando; el campo sembrado de fusiles, mochilas, cartucheras y vestuarios; los muertos y heridos que, hacinados de trecho en trecho, dexaban reconocer muy fácilmente los efectos de las diferentes cargas de la caballería; el crepúsculo de la noche, que poco á poco iba disminuyendo sus luces; todo esto, amigo, formaba el espectáculo mas interesante que imaginarse puede, y aun diria el mas hermoso, si los gemidos y lamentos de los heridos y moribundos, que estoy acostumbrado á oír, no hubiesen llenado de lástima mi corazón.

„He logrado sacar de la secretaría del estado mayor una copia del estado que S. E. ha mandado formar de la pérdida total del enemigo, que es la adjunta que remito á vmd. Con dificultad podrán creer los que no lo han visto que 350 coraceros con otros tantos húsares hayan sido los que lo han hecho todo; pues le aseguro á vmd. á fe mia que es la pura verdad, y que era tal el número de los vencidos, que los vencedores apenas podian distinguir entre ellos, de lo que he sido testigo ocupado por habernos hallado como he dicho en el campo de batalla. Y toda esta funcion no nos ha costado entre muertos y heridos sino de 80 á 90 hombres; y si vmd. no lo quiere creer, traslado á los prisioneros.

„Tan felices resultados, amigo mio, no solo nos ponen en estado de seguir muy á nuestro sabor el sitio de Lérida, sino que han de influir forzosamente en la tranquilidad de la Cataluña; y aun quizá acabarian enteramente las turbulencias que la afligen hace tanto tiempo, si sus habitantes llegaran á desengañarse y á escuchar una vez la razon.

„En efecto, O-Donell queda sin esperanza de reparar su pérdida; y los pueblos que ya le detestaban anteriormente por los enormes sacrificios que habia exigido de ellos, es de creer se cansen de padecer y arruinarse sin objeto ni ventaja alguna.

„Por lo que respecta á los aragoneses, deben llenarse de satisfaccion quando sepan que tantas ventajas las ha logrado su gobernador general, así porque há ya mucho tiempo piensan con mucho juicio y obran razonablemente, como porque en toda ocasion han deseado los españoles que sigan en su discreto modo de pensar.

„A Dios amigo; demos gracias al Señor por habernos concedido una victoria tan completa á costa de tan poca sangre; y entre tanto mande vmd. á su amigo y seguro servidor Q. S. M. B. = S. L.”

Designación de los cuerpos.	Número de los.				Observaciones.
	Oficiales.	Sargen- tos y Ca- bos.	Soldados.	Total.	
Oficial general.....	1			1	
Oficiales y tropa del estado mayor...	2	2		4	
Artillería.....	2	2	6	9	
Guardias valonas.....	24	32	730	786	
Granaderos provinciales.....	20	25	594	639	
Infantería de América.....	6	20	59	85	
Suizos de Keiser.....	3	12	303	318	
Santa Fe.....	30	34	430	494	
Voluntarios de Aragon.....	30	41	382	453	
Primer batallón de voluntarios de Zaragoza.....	28	28	668	724	
Voluntarios de Valencia.....	16	20	444	480	
Voluntarios de D. roca.....	25	40	504	569	
Fieles zaragozanos.....	3	11	55	69	
Legion catalana.....	25	22	541	588	
Segunda seccion de la misma le- gion.....	27	16	54	99	
Almoxar.....	10	12	41	63	
Húsares de Granada.....	12	15	50	77	
Cazadores de Olivenza.....	8	10	58	76	
Idem de la maestranza de Va- lencia.....	7	16	60	83	
Total general.....	280	358	4979	5617	

NOTA.

En el número de..... 5617.
se incluyen 752 oficiales y
soldados heridos, á cuyo nú-
mero es necesario añadir el
de los que han quedado ten-
didos en el campo de batalla,
ó muertos de las heridas al
tiempo de conducirlos..... 520
Lo que hace subir la pér-
dida total del enemigo á..... 6137.

Detalle de los oficiales.

Oficiales generales.....	1
Coroneles.....	8
Tenientes coroneles.....	6
Capitanes.....	83
Tenientes.....	90
Subtenientes.....	92
Total.....	280

Certifico que el presente estado se halla conforme con los que ha
remitido el oficial encargado de los detalles de los prisioneros
de guerra.

Quartel general delante de Lérida 26 de abril de 1810. =
El ayudante comandante, subefe del estado mayor general,
Saint-Cir Nugues. (Suplemento á la gazeta de Zaragoza del
28 de abril.)

Madrid 23 de mayo.

Teniendo el R. E. I. en consideracion el mérito y
circunstancias que han manifestado los opositores
en el concurso á los curatos vacantes en el obispa-
do de Leon, que aqui se refieren, ha nombrado
por párrocos de ellos á los sujetos siguientes:

Para el de Cervera á D. Juan Aloe Lois: para
el de Besande á D. Agustin Juebete: para el de
las Arrimadas á D. Pedro Francisco del Pozo: pa-
ra el de las Grañeras á D. Antonio Rodriguez Her-
moso: para el de Morilla á D. Francisco Quadri-
llero: para el de Valdesaz á D. Eusebio Garcia
Fuerres: para el de Solanilla y Villalboñe á Don
Benito Rodriguez Tellez: para el de Armada á
D. Lorenzo del Pozo Gonzalez: para el de Fresne-
llino á D. Vicente Gonzalez Baizan: para el de Ci-
llanueva y Vanuncias á D. Josef del Campo: para
el de Quintanas de Rueda á D. Josef Manuel Re-
guero Ontoñilla: para el de Santa María de los He-
ros á D. Manuel de Torres Cuevas: para el de la
Aldea del Puente á D. Pedro Estebanez: para el de
Oncina y la Aldea á D. Manuel Fernandez Vacas;
y para el beneficio servidero de Bordilla de Ri-
seco, en la misma diócesis, á D. Gerónimo Texedor.

NOTA. En la gazeta de ayer miércoles, ar-
tículo de Madrid, pág. 601, donde dice *Capitan*,
D. Josef Caballo y Goitia, debe decir *Capitan*,
D. Josef Cabello y Goitia; y alli mismo, donde
dice *Teniente*, D. Gerónimo Lopez Fando, debe
decir *Teniente*, D. Gervasio Lopez Fando.

TRATOS.

En el del Príncipe, á las seis de la tarde, se re-
presentará por la compañía española la comedia en tres
actos titulada el Donado fingido, y la opereta de Quien
porfia mucho alcanza.

En el de los Caños del Peral, á las ocho de la no-
che, se executará por la compañía italiana el primer
acto de las Bodas de Laureta, y el gran baile titulado
Cristóbal Colon en la isla de S. Salvador, executado
por Fernanda y Alexo Lebrunier y demas bailarines del
cuerpo de baile.

En el de la Cruz, á las seis de la tarde, se execu-
tará la comedia en dos actos titulada Isabel primera de
Rusia, ó el Hombre singular, con una buena tonadilla
y un divertido sainete.